

## Hemos avanzado bien en el diálogo con las calificadoras: José Antonio Meade

**Extracto de la entrevista con el secretario de Hacienda y Crédito Público, José Antonio Meade, en el programa “Despierta”, conducido por Carlos Loret de Mola y Enrique Campos en Canal 2 de Televisa.**

CARLOS LORET DE MOLA: Pregunta: Prácticamente recién aterrizado de Washington, después de su primera reunión con su homólogo del gobierno de Trump, con el secretario del Tesoro de Donald Trump, Steven Mnuchin, el Secretario de Hacienda mexicano está en el estudio de Despierta. José Antonio Meade, muchísimas gracias.

JOSE ANTONIO MEADE: Gracias, buenos días a todos, me da gusto estar aquí. Recién aterrizado, gracias.

CARLOS LORET DE MOLA: El boletín, porque es un boletín, ¿cómo estuvo la reunión?

JOSE ANTONIO MEADE: Fue una buena reunión en varios sentidos, debo haber sido el tercer homólogo que recibe, recibió la semana pasada a Agustín Carstens, entonces, yo creo que eso manda la señal de que quieren diálogo.

Steve se ha visto con todos los diferentes interlocutores, que sabe que la relación es importante, el encuentro fue cordial, fue amable.

Tenemos una agenda bien amplia, como toda la agenda con Estados Unidos, hacemos mucho en lavado de dinero, hacemos mucho en temas de frontera, en la gestión de la frontera, en la parte aduanal, hacemos mucho en términos de un trabajo compartido con los bancos.

CARLOS LORET DE MOLA: ¿Queda claro, como en qué van, en qué están pensando?

JOSE ANTONIO MEADE: Mira, yo creo que con claridad de que la relación es relevante, con claridad de que hay que cuidarla, y sí, con una agenda muy clara en el ánimo de encontrar un nuevo equilibrio del Nafta, pero un equilibrio, como se ha dicho, en donde las dos partes, de hecho las tres partes ganen, es un mensaje que también reiteró el secretario del Tesoro, sabemos ahorita que no podemos entrar en específico, no pueden ellos empezar a hablar de comercio, estando en un proceso con su Congreso, pero con claridad genérica, como hoy dijo en la mañana, y aquí acaban de dar cuenta, de que el Tratado y su renegociación tiene que implicar, para todas las partes involucradas, una mejora.

Les queda claro que en toda la parte de seguridad del sistema financiero norteamericano del que nosotros somos parte, un buen diálogo con nosotros es relevante.

Es interesante, la cooperación más dinámica que tiene Estados Unidos en materia de lavado de dinero es con México, porque estamos juntos, porque nos vemos mucho, porque hay un

buen diálogo entre sector privado y las autoridades, de ahí sale buena política pública, un buen primer encuentro.

CARLOS LORET DE MOLA: Antes de entrar a los detalles, de cómo se fue el secretario de Hacienda de México a como regresó, ¿regresó más preocupado, igual de preocupado, menos preocupado?

JOSE ANTONIO MEADE: Regreso menos preocupado porque regreso de haber tenido un encuentro con una contraparte sensible en la importancia que tiene México, deseoso de estrechar vínculos de diálogo y de cooperación, en la inteligencia de que es un primer encuentro, de que habrán varios, es muy probable que nos veamos tan temprano como la semana que entra en las reuniones del G20.

(...)

CARLOS LORET DE MOLA: Ahora, no todo es culpa de Donald Trump, y lo platicábamos el otro día Enrique, hay cosas aquí adentro en México que parece que no se están haciendo bien.

ENRIQUE CAMPOS: Sí, por ejemplo, el crecimiento de la deuda, vemos cómo ya es más alta la deuda externa que las reservas, cómo no se ha acabado de corregir esta parte del desequilibrio. Eso también pesa en el ánimo interno y en los mercados, ¿no?

JOSE ANTONIO MEADE: Mira, eso depende un poco de cómo se han venido generando remanentes, como hemos crecido. México tiene, y aquí es interesante, porque hablamos a veces de la deuda como si siempre fuera mala y la verdad es que hay momentos en donde la política fiscal, el gasto y la deuda, le ayudaron a la economía mexicana a enfrentar, por ejemplo...

CARLOS LORET DE MOLA: Pero ahorita si las calificadoras están diciendo que la deuda es mala.

JOSE ANTONIO MEADE: Bueno, ahorita lo que están esperando de nosotros es un programa de consolidación fiscal que la estabilice y que empiece a caer, y en eso estamos. La verdad es que México ha venido cumpliendo sus objetivos en materia fiscal, dijimos cuánto déficit y íbamos a tener el año pasado, tuvimos un poquito menos, hemos dicho que este año tendremos un superávit primario, lo habremos de alcanzar.

Entonces en términos generales nuestro proceso de consolidación fiscal sigue avanzando en un entorno difícil, en un entorno de la economía ha venido creciendo, porque aquí parte es la trayectoria de deuda y parte es la trayectoria de la economía, y si revisamos este último par de años en temas que no controlamos nosotros, si se nos cae el precio del petróleo, se nos cae la plataforma, Estados Unidos crece menos en su producción industrial, el entorno global de crecimiento es bastante malo, crece menos la economía de lo que nos hubiera gustado, pues se incrementa el porcentaje de deuda de la economía.

ENRIQUE CAMPOS: ¿Vienen más recortes entonces? Porque si no vamos a crecer lo que esperábamos y vamos a gastar igual, no nos va a salir.

JOSE ANTONIO MEADE: Nosotros habremos de gastar de forma tal que cumplamos con nuestros objetivos, y en términos generales en enero y febrero salieron bien en materia de ingresos públicos.

Estamos monitoreando el gasto con cuidado, si tenemos que hacer ajustes los vamos a hacer, si tenemos que hacer recortes los vamos a hacer, hoy no lo anticipamos, hoy como vemos la dinámica de ingresos pensamos que podemos darle un buen soporte al marco presupuestal, pero habremos de cumplir con los objetivos que nos trazamos, porque es importante que mandemos esas señales de certidumbre desde aquí.

(...)

CARLOS LORET DE MOLA: ¿Están listos para la baja en la calificación? Ya muchos analistas dicen: de que viene, viene.

JOSE ANTONIO MEADE: Mira, tenemos una expectativa negativa de las tres calificadoras, la hemos tenido ya por algún tiempo, tenemos una mejor calificación hoy que la que teníamos hace cuatro años. En los tres casos, tanto en Moody`s como Standard and Poor`s, como Fitch, la calificación que hoy tiene México es mejor que la que teníamos al principio de la administración.

Las fuentes de atención de las calificadoras son distintas, a algunas les preocupa el crecimiento, a otras les preocupa si vamos a consolidar o no lo fiscal. Hemos avanzado bien en el diálogo con las calificadoras en por lo menos dos frentes: uno, primero, el tema de Pemex, que preocupaba mucho, la verdad es que Pemex ha hecho un trabajo extraordinario en su plan de negocios y hoy genera mayor espacio de confianza.

En las finanzas públicas cumplimos con lo que dijimos el año pasado y estamos en ruta para cumplir lo que comprometimos este año, y tendremos mejores finanzas públicas en consecuencia este año que el anterior, y preocupa la relación con Estados Unidos.

Hoy nuestro escenario central es que seguimos en diálogo con ellos, en diálogo cercano. No es imposible que alguien ajuste, pero nosotros hoy no la damos en automático como un resultado, porque hemos venido haciendo lo que nos toca hacer para mandar señales de certeza.

Ahora, eso no quiere decir que no podamos enfrentar esa contingencia en el futuro cercano, pero yo no lo doy por descontado porque de un año para acá las cosas se han movido en favor de mayor certeza, sucedió en el caso de Pemex y ha sucedido en el caso de nuestras variables, y de hecho, y lo pongo en perspectiva, el que hayan visto que con decisión y con claridad, en el caso del incremento del precio de las gasolinas internacionales, nosotros aquí tomamos la decisión responsable, es un elemento que también gravita en el ánimo de las calificadoras.

CARLOS LORET DE MOLA: Secretario, gracias por venir y muy buenos días. El secretario de Hacienda, José Antonio Meade.

JOSE ANTONIO MEADE: Muchas gracias.